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Abstract (en)
Device for granulating molten slag comprises a melting unit or tundish (1) having a slag flow regulating unit in the form of a height-adjustable weir
(2). A groove (3) in the housing (5) has openings (4) in the base for receiving vapor nozzles. A line (10) for removing vapor and a sluice (14) for
removing granules (13) are connected to the housing. Preferred Features: The vapor nozzles are formed as mixed nozzles connected to a line for
vapor and a line for pressurized water. The lower side of the groove has an insulating layer and the nozzles are in the region of the layer.

Abstract (de)
Bei einer Einrichtung zum Granulieren von Schmelzen, insbesondere flüssigen Schlacken unter Verwendung von Dampf, mit einem
Schmelzaggregat oder Tundish (1), aus welchem die flüssige Schmelze in einen Granulierraum ausgetragen wird, weist das Schmelzaggregat bzw.
der Tundish (1) eine Schlackenabflußregeleinrichtung in Form eines höhenverstellbaren Wehres (2) auf. An den Schmelzeaustritt schließt eine
Rinne (3) aus feuerfestem Material an, wobei die Rinne (3) in einem geschlossenen Gehäuse (5) angeordnet ist und in ihrem Boden Öffnungen
(4) für die Aufnahme von Dampfdüsen (16) aufweist und an das Gehäuse (5) wenigstens eine Leitung (15) für den Austrag von Dampf und eine
Schleuse (14) für den Austrag von Granulat (13) angeschlossen ist. <IMAGE>
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